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ATA DA 114ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE ENGENHARIA AMBIENTAL - CEAMB. 1 

Aos dez dias do mês de novembro de dois mil e quatorze, às catorze horas e trinta minutos, na Sala de 2 

Reuniões nº 98 da Escola de Minas, no campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se o Colegiado do Curso de En-3 

genharia Ambiental - CEAMB, sob a presidência da Profª Lia de Mendonça Porto (DEAMB), com a presença 4 

dos seguintes docentes: Frederico Garcia Sobreira (DEAMB), Gilberto Queiroz da Silva (DECIV), Máximo 5 

Eleotério Martins (DEPRO), Maria Alzira Diniz Almeida (DEQUI), Cláudio Eduardo Lana (DEGEO), Edney 6 

Augusto Jesus de Oliveira (DEMAT) e dos discentes David Marques Soares e Mel Faria Santos Marins. Ha-7 

vendo quórum, a Presidente deu início à reunião passando ao primeiro ponto do item I – Expediente, da 8 

pauta, referente a Posse de novo(s) membro(s): não compareceram os membros a serem empossados. 9 

Item 2 - Comunicações: A presidente justifica as ausências dos membros Maria Augusta Fujaco (DEGEO), 10 

Cláudio Batista Vieira (DEMET), Karla Boaventura Pimenta Palmieri (DECAT), Pedro Henrique Alves Brito 11 

Lisboa, Wanderson Geraldo de Lima (DECBI). Comunica que foi chamada para uma reunião na Reitoria da 12 

UFOP, para tratar do caso do processo de reingresso, transferência e PDG, com a presença do Reitor, Prof. 13 

Marcone Jamilson Freitas Souza, da Vice-Reitora, Profª. Célia Maria Fernandes Nunes, do Pró-Reitor de 14 

Graduação, Prof. Marcílio Souza da Rocha Freitas, do Pró-Reitor Adjunto de Graduação, Prof. Luciano Cam-15 

pus da Silva e do Diretor da Escola de Minas, Prof. Issamu Endo. Para acompanhá-la, nessa reunião, convi-16 

dou o Prof. Cláudio Eduardo Lana, membro do CEAMB, que compareceu à referida reunião. A Presidente 17 

relata que nessa reunião foi informada de que o assunto em discussão seria o processo de reingresso, 18 

transferência e PDG, que não teve candidatos classificados pelo CEAMB. A Presidente relata que durante a 19 

reunião foi solicitado, de maneira bem enfática, quase autoritária,  ao CEAMB que providenciasse a seleção 20 

dos candidatos nos parâmetros do edital PROGRAD 21/2014, o professor Cláudio, como membro do colegi-21 

ado esclareceu que o processo não havia sido finalizado por falta de ferramentas para a classificação dos 22 

referidos candidatos. A professora Lia ainda esclareceu que o número de candidatos foi muito superior ao 23 

número de vagas e que somente com o histórico escolar dos candidatos não houve como fazer a classifica-24 

ção. A reitoria solicita à presidente do colegiado que leve a proposta de que seja feita uma comissão com 25 

três membros do CEAMB, o Pró-Reitor de Graduação e o Prof. José Margarida da Silva, Coordenador de 26 

Processos Seletivos da UFOP, para elaborarem a classificação dos candidatos ao processo de transferência 27 

e PDG, a professora assume o compromisso de levar a proposta ao colegiado, que será tema desta reunião. 28 

A discente Mel Faria comunica o recebimento de documento do CA de Eng. Ambiental solici-29 

tando urgência na aprovação de resolução que AACC, encaminhando tal documento ao CEAMB 30 

para análise. Não havendo mais comunicações, a Presidente passou ao próximo item da pauta: II – Or-31 
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dem do Dia. Item 1 – Processo de transferência e PDG referente a semestre 2014/2. A Presidente fala 32 

sobre a reunião na Reitoria da UFOP acerca do processo de transferência e PDG para 2014/2, quando se 33 

surpreendeu com a importância dos participantes presentes e, em seguida, passou a palavra ao Prof. Cláu-34 

dio Lana, para relatar o que aconteceu. O prof. Cláudio relata que foi uma reunião em bastante enfática no 35 

sentido de fazer o processo seletivo. Em seguida a Presidente complementa o relato do Prof. Cláudio, no 36 

sentido de que em determinado momento da reunião foi solicitado à presidente que assumisse o compro-37 

misso de fazer a classificação dos candidatos, neste momento ela assumiu a o compromisso de levar a pro-38 

posta ao colegiado, não tendo autonomia para fazer o processo. A Presidente diz que se comprometeu em 39 

trazer uma proposta dos membros da Administração Superior da UFOP (da Reitoria), no sentido de que seja 40 

formada uma Comissão com três membros do CEAMB, o Pró-Reitor de Graduação e o Prof. José Margarida 41 

da Silva, Coordenador de Processos Seletivos da UFOP, para elaborarem a classificação dos candidatos ao 42 

processo de transferência e PDG (proposta 1). Após várias discussões, a Profª Maria Alzira faz a proposta de 43 

que o CEAMB faça a classificação dos candidatos ao processo de transferência e PDG, sem a participação da 44 

PROGRAD (proposta 2). O Prof. Gilberto pondera que nenhum fato novo foi acrescentado ao processo, 45 

após a declaração de que o CEAMB não era competente para realizar o processo seletivo, de maneira a 46 

rever a sua posição e propõe que o CEAMB mantenha a sua posição de não fazer o processo seletivo pelas 47 

razões já apresentadas à PROGRAD e ao Diretor da Escola de Minas e que mantivesse o recurso contra a 48 

decisão do CUNI exarada na Resolução CUNI Nº 1672, de 22/09/2014 (proposta 3). Após várias discussões, 49 

a Presidente colocou em votação, por ordem de apresentação, as propostas existentes. A proposta 1 rece-50 

beu dois votos favoráveis, sendo um da Profª Lia e outro da Profª Maria Alzira. Estranhando o novo posici-51 

onamento da Profª Maria Alzira, o Prof. Frederico solicita que ela retire a sua proposta, mas a autora não 52 

concordou. Continuando a votação, a proposta 2 obteve dois votos favoráveis, sendo um do Prof. Frederico 53 

e outro do Prof. Máximo Eleotério. A proposta 3 obteve três votos favoráveis, do Prof. Gilberto, do Prof. 54 

Edney e da Discente Mel. Abstiveram-se da votação o Prof. Cláudio e o discente David. Como nenhuma das 55 

propostas recebeu a maioria dos votos dos presentes, excetuando-se as abstenções, foi realizada uma nova 56 

rodada de discussões que culminou com a Profª Maria Alzira retirando a sua proposta. Ficaram mantidas a 57 

proposta 1 e a proposta do Prof. Gilberto que foi, neste momento, denominada de proposta 2. Colocadas 58 

em votação, a proposta 1 recebeu dois votos favoráveis, sendo um da Profª Lia e outro da Profª Maria Alzi-59 

ra, a proposta e recebeu seis votos favoráveis, dos professores Gilberto, Edney, Frederico, Cláudio e Máxi-60 

mo Eleotério e da discente Mel Faria, e uma abstenção do discente David, ficando a proposta 2 aprovada 61 

por maioria dos membros presentes. Passando ao Item 2 – Requerimento do Aluno Klaus Paz, a Presidente 62 
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faz a leitura do requerimento Nº. 12228, de 13/10/14, do aluno Klaus Paz, requerendo a sua colação de 63 

grau em Engenharia Ambiental, alegando a vigência do convênio de dupla diplomação com a École des 64 

Mines de Douai. Nesse momento, às 15h e 14 min a Profª Jacqueline (DEFIS) adentra ao recinto e anota-se 65 

a saída da Profª. Maria Alzira. As justificativas para o pedido são lidas e a Presidente faz uma explanação 66 

sobre o caso do aluno. Informa que o aluno foi selecionado pela CAIN/UFOP para participar de conforme 67 

abertura de inscrições pelo sítio da UFOP de 14 de outubro de 2011, contendo resumo do programa e ficha 68 

de inscrição. Informa que no mesmo sítio a CAINT divulga a lista de classificados, em 01 de dezembro de 69 

2011, onde consta o nome de Klaus Paz. Informa que, ao ser procurada pelo aluno na ocasião, alertou o 70 

mesmo de que não havia nenhum programa de dupla diplomação com Douais no âmbito de CEAMB e que 71 

o aluno não deveria ir por tal processo. Após argumentação e alerta, o aluno disse que iria para o inter-72 

câmbio de qualquer forma, vez que a CAINT o tinha selecionado para tal. A Presidente informou que até o 73 

momento, não existe nenhum programa de dupla diplomação com Douais no âmbito do CEAMB e, como o 74 

aluno está matriculado normalmente na UFOP e por não ter concluído todo os componentes curriculares 75 

do Curso de Engenharia Ambiental propõe que o requerimento seja indeferido. Colocada em votação, a 76 

proposta recebeu seis votos favoráveis, um voto contrário da discente Mel faria e duas abstenções, sendo 77 

uma do Prof. Máximo Eleotério e outra do discente David. Ainda sobre requerimento do aluno Klaus Paz, o 78 

Prof. Gilberto informa que pediu vistas do processo de aproveitamento de estudos, processo UFOP 79 

23101.005951/2013-95, onde consta o processo de mobilidade internacional pelo Programa Ciência sem 80 

Fronteira e que gostaria de apresentar o seu relatório. Colocado em discussão o Prof. Gilberto informou 81 

que o formulário de afastamento está se assinatura do aluno e sem data, que o termo de compromisso 82 

CAPES/UFOP/Aluno é de 08/08/2013, assinado pela Dra. Christianne de Lyra Nogueira (CAINT), que existe 83 

documento de aceitação pela École des Mines de Douai, de 10/03/2012, para programa de duplo diploma, 84 

que consta carta de extensão de prazo de 30/09/13 para 08/08/14, que existe o termo de retorno de inter-85 

câmbio de 15/09/14 e que consta requerimento do aluno Klaus, de Nº 12.145, de 22/09/14, solicitando 86 

aproveitamento de estudos do duplo diploma. Consta, ainda, do processo, atestado da École Supérieur des 87 

Mines de Douai de 11/07/2014, de que Klaus Paz está inscrito pelo ano de 2013-2014 na qualidade de 88 

élève-ingénieur, cursus suivi Formation Initiale - Promotion 2014, titre d´ingénieur conférant le grade de 89 

Master - Master´s degree. O professor Gilberto observa que todos os documentos são cópias e sem ne-90 

nhuma autenticação e que constatou a existência de vários documentos não originais e em papel não tim-91 

brado, figurando apenas como uma relação, que o termo de cooperação para dupla diplomação está sem 92 

assinatura e sem data, consta uma resolução CEPE Nº 1.986 que trata de dispensa de disciplinas para alu-93 
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nos com extraordinário aproveitamento, o que não foi requerido, e uma manifestação do DECAT de que 94 

CAT128 - Recursos Energéticos Renováveis não tem equivalência com as disciplinas cursadas., que existem 95 

folhas em branco e documentos repetidos. Assim sendo, propõe que o aluno deve apresentar a documen-96 

tação original ou cópia autenticada, os programas das disciplinas cursadas em documento oficial da École 97 

des Mines de Douais, que o aluno deverá relacionar as disciplinas da grade do curso de Engenharia Ambien-98 

tal da UFOP que pretende equivalência com a disciplina cursada em Douais para posterior envio aos depar-99 

tamentos para fins de análise de eventuais equivalências, que o CEAMB anexe uma declaração, firmada 100 

pela sua Presidente pela inexistência de programa para dupla diplomação no âmbito do CEAMB, que se 101 

retire do processo as folhas em branco e duplicadas e, finalmente, que após manifestação do aluno enviar 102 

o processo a cada departamento para opinar a respeito da equivalência entre disciplinas, a ser homologada 103 

pelo CEAMB. Após discussões, a proposta foi colocada em votação, recebendo oito votos favoráveis e uma 104 

abstenção da discente Mel Faria. Nesse momento às 15 h e 31 min, a Profª Alice Viana de Araújo (DEARQ) 105 

comparece à reunião, ao mesmo tempo em que o discente David Marques Soares deixa a sala de reuniões. 106 

Passando ao Item 3 – Outros assuntos, a Presidente informou sobre o recebimento do requerimento de 107 

protocolo Nº 12.170 de Pedro Henrique S. Carvalho, pedindo o trancamento fora de prazo da disciplina 108 

MTM125 - Constatado que o aluno já havia ultrapassado o limite de 25% de ausências na data da interposi-109 

ção do requerimento, foi negado o trancamento por oito votos favoráveis e uma abstenção da discente Mel 110 

Faria. A Presidente do CEAMB coloca em discussão os casos dos planos de trabalho para afastamento para 111 

mobilidade acadêmica de Bianca Santiago Moreira e Kathlin Dias Procópio. No caso da Bianca, informa 112 

que o plano foi reformulado para que a Presidente possa assinar o mesmo. Informa que somente assinará 113 

planos de trabalho que tenha disciplinas na área da engenharia ambiental. No caso da aluna Kathlin infor-114 

ma que o plano de trabalho já contempla a área ambiental e declarou no verso que manterá o foco na área 115 

ambiental. Apresenta o caso da aluna Lais Nara Barbosa e Castro que teve o seu plano de trabalho aceito. 116 

A Presidente faz a Leitura do ofício circular PROGRAD/PROPLAD sobre as aprovações das ações do Projeto 117 

de Ação Pedagógico. O assunto foi discutido e recomendou-se implementar as ações propostas no PAP. A 118 

Presidente propõe a criação de três Comissões Especiais do CEAMB, sendo uma para acompanhamento do 119 

Plano de Ação Pedagógica, outra para atualização, organização e acompanhamento dos programas das 120 

disciplinas do Curso de Engenharia Ambiental e uma terceira para estudo de propostas de alterações curri-121 

culares. Todos concordaram com a necessidade da criação das comissões especiais. A primeira Comissão 122 

Especial para acompanhamento do PAP, foi composta pelos membros Profª Lia Porto, Prof. Máximo Eleoté-123 

rio e pelo discente David Marques Soares, sob a presidência da Profª Lia Porto. A segunda Comissão Especi-124 



 
 

 

 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Universidade Federal de Ouro Preto 
Escola de Minas 

Colegiado do Curso de Engenharia Ambiental 

 
 

 

 
al para atualização, organização e acompanhamento dos programas das disciplinas do Curso de Engenharia 125 

Ambiental ficou composta pelo Prof. Gilberto Queiroz, Prof. Edney Augusto e pelo discente Pedro Henrique 126 

Alves Brito, sob a presidência do Prof. Gilberto Queiroz. A Comissão Especial para estudo das propostas de 127 

alteração curricular ficou composta pelo Prof. Frederico, Prof. Cláudio Lana e pela discente Mel Faria, sob a 128 

presidência do Prof. Frederico. A criação e constituição das Comissões Especiais foram aprovadas por con-129 

senso entre os membros presentes. Não havendo mais assuntos a serem tratados, a Presidente agradeceu 130 

a participação de todos e encerrou a reunião, da qual lavrou-se a presente Ata que, se aprovada, vai assi-131 

nada pelo secretário "ad hoc" designado, prof. Gilberto Queiroz da Silva e pela Presidente do CEAMB.  132 

 133 

 134 

______________________________                                        ____________________________________ 135 

   Prof. Gilberto Queiroz da Silva                                          Prof.ª Lia de Mendonça Porto 136 
      Secretário "ad hoc" CEAMB                                      Presidente do CEAMB 137 
 138 
 139 
Aprovada em 20 de maio de 2015. 140 


